

## Medienmitteilung

Luzern, 30. Juni 2020

### Winteruniversiade 2021 sucht rund 3800 Freiwillige

*Ab heute können sich zukünftige Helferinnen und Helfer für die Winteruniversiade 2021 auf der Swiss Volunteers Plattform registrieren. Das Organisationskomitee sucht für den Multisport-Anlass rund 3800 Volunteers.*

«Die Volunteers sind das Gesicht der Winteruniversiade 2021 und werden dafür sorgen, dass sich die Gäste aus der ganzen Welt wie zu Hause fühlen», ist sich Geschäftsführer Urs Hunkeler sicher. Um einen reibungslosen Ablauf des Multisport-Anlasses zu gewährleisten, sucht das Organisationskomitee rund 3800 Helferinnen und Helfer. «Als Sportveranstaltung dieser Grössenordnung leben wir vom Engagement der Volunteers. Ohne sie wäre eine Durchführung nicht möglich», betont Urs Hunkeler die Bedeutung der Volunteers. Bei der Rekrutierung darf das Organisationskomitee mit Swiss Volunteers auf einen erfahrenen Partner zählen. Ab heute können sich interessierte Personen auf der Volunteers-Plattform von Swiss Volunteers registrieren. Weitere Informationen sind auf der Website des Multisport-Anlasses unter [www.winteruniversiade2021.ch/volunteers](http://www.winteruniversiade2021.ch/volunteers) zu finden. «Ob Teams betreuen, als Reporter von den Wettkämpfen berichten oder als Vorfahrer agieren: Für jede Person finden wir eine spannende Aufgabe», sagt Projektleiterin Volunteers Giuliana Schmid. Es können Einsätze vor, während und nach dem Event sowohl in der Host City Luzern als auch in den verschiedenen Austragungsorten geleistet werden.

### Gemeinsame Einsätze für Vereine

Als weltweit grösster Sportanlass für Studierende im Winter sollen viele Studierende für einen Einsatz als Volunteer begeistert werden. Hier wird das Organisationskomitee in der Promotion der Volunteers-Einsätze von den Zentralschweizer Hochschulen sowie der Fachhochschule Graubünden unterstützt. «Zudem sind wir sehr dankbar, dass wir auch auf das Engagement von Vereinen zählen dürfen. Wir haben bereits zahlreiche Zusagen erhalten. Das freut uns sehr», sagt Urs Hunkeler. Gruppen und Vereine können sich gemeinsam anmelden. Bei der Einteilung wird darauf geachtet, dass die Einsätze zusammen geleistet werden können.

### Volunteers-Einsatz verspricht unvergessliche Erinnerungen

«Auf die vielen Freiwilligen wartet ein unvergessliches Erlebnis und ein einzigartiger Blick hinter die Kulissen eines Grossevents», freut sich Giuliana Schmid, die viele Jahre den Internationalen Gommerlauf mitorganisierte. Die Wintersportbegeisterte weiss, auf was sich die Helferinnen und Helfer besonders freuen dürfen: «Der Austausch mit den internationalen Gästen ist sehr bereichernd und die Zusammenarbeit mit Volunteers aus ganz unterschiedlichen Bereichen lustig

und lehrreich. Da werden jeweils unzählige Kontakte geknüpft und Erinnerungen geschaffen.» Ein besonderes Erinnerungsstück gibt es für alle Volunteers, die sich für mindestens fünf Tage engagieren: Sie dürfen ihre hochwertige Winteruniversiade 2021-Bekleidung von OCHSNER SPORT als Andenken behalten. Als Gesicht der Winteruniversiade 2021 werden die Volunteers ihrerseits dafür sorgen, dass alle Gäste den Multisport-Anlass lange im Gedächtnis behalten.

### **Swiss Volunteers ist Partner der Winteruniversiade 2021**

Die Winteruniversiade kann bei der Rekrutierung der 3800 Volunteers auf Swiss Volunteers als erfahrenen Partner zählen. Seit 15 Jahren agiert der Verein als Kompetenzzentrum im Bereich Helferwesen und unterstützt jährlich rund 100 Sportveranstaltungen mit seiner Plattform – so auch den weltweit grössten Multisport-Anlass für Studierende. «Neben der Helfer Administration werden wir die Winteruniversiade mit den über 60'000 registrierten Personen auf unserer Plattform in der Rekrutierung unterstützen», sagt Mark Wirz, Geschäftsführer von Swiss Volunteers. Weiter erklärt er: «Die Zusammenarbeit mit dem Multisport-Anlass gibt uns nach der UEFA EURO 2008 und den beiden Eishockey-Weltmeisterschaften erneut die Möglichkeit, Swiss Volunteers in einem nationalen und internationalen Umfeld zu beweisen.»

### **Die Winteruniversiade**

Die Winteruniversiade ist nach den Olympischen Spielen der grösste Multisport-Anlass im Winter. 2021 findet die 30. Austragung dieses einzigartigen Anlasses in der Zentralschweiz und der Lenzerheide statt. Die Durchführung ist ein gemeinsames Projekt der sechs Zentralschweizer Kantone Luzern, Uri, Schwyz, Obwalden, Nidwalden und Zug sowie der Stadt Luzern. Das Programm vom 21. bis 31. Januar 2021 besteht aus zehn Sportarten, welche an sieben Austragungsorten stattfinden. Studierende zwischen 17 und 25 Jahren von über 540 Hochschulen aus 50 Ländern werden dabei in der Schweiz erwartet. Insgesamt nehmen am Event mehr als 2500 Personen teil.

Mehr zur Winteruniversiade Luzern-Zentralschweiz 2021 erfahren Sie unter:  
[www.winteruniversiade2021.ch](http://www.winteruniversiade2021.ch)

### **Medienkontakt**

Selina Wyss  
Mitarbeiterin Kommunikation & Marketing  
Email: [selina.wyss@winteruniversiade2021.ch](mailto:selina.wyss@winteruniversiade2021.ch)  
Telefon: 041 / 318 37 75



## Bilder

Bilder finden Sie im Downloadbereich auf unserer Website:

[www.winteruniversiade2021.ch/medien](http://www.winteruniversiade2021.ch/medien)